
投稿年月日 平成 29 年 2 月 7 日 投稿者 布津中学校 3年生 

ご意見・ご提案

内 容 

布津中学校 南島原市活性化プラン 

「同時たちあげ、盛り上がり！」 

 

 私達の生まれ育った南島原市が活性化されて、魅力的な市になるよ

うに以下の案を提案します。 

 

1、九州の端の更に端となっている現状を改善するため、天草等への 

橋をかけ熊本との交流を深める。これは、他県との結びつきだけで 

なく韓国や中国との結びつきもこれまで以上に考えていく必要も 

あると思われます。ホームステイの受入の増大もしていかなければ 

と思います。人・もの・情報の移動を更に活発化させていくのが必 

要と思われます。 

2、町に活気を出していくために、B1 グランプリを行い、多くの店 

に南島原にきてもらい、お客さんを増やすことや、特産物である素 

麺に関係する素麺流し等のイベントを開催する。 

大谷翔平選手（プロ野球）などの有名選手を招聘し講演会を開いて 

もらうこと。 

町のキャラクターであるベイガ船長をもっと全国放送の映像に 

流す。南島原市の特質に合った新しいキャラクターを独自につくり 

なおす。 

各町でソフトボール大会やバレー大会、相撲大会などを社会人も 

学生も開き、町に元気をとりもどしていくことが大切だと思いま 

す。いくつかの開催は、もちろん今迄行われていますが、最高の有 

名人を呼んだり、最も盛り上がる開催イベント設定が必要なのでは 

思います。 

3、資金が不十分なために、新しい企業の創設や設備投資を行うのが 

難しい状況もあるので、銀行等を通して融資の増大を図る。そのこ 

とにより、地域の経済がもっと活発化するのではないかと思いま 

す。 

…など 3年生の生徒から市政、地方財政を改善するための案が出さ 

れました。宜しくお願いします。 

回   答 

このたびは、市政に対するさまざまなご提案をいただきありがとう

ございます。いただきましたご提案について、以下のとおり回答させ

ていただきます。 

 

【天草架橋による交流拡大・企画振興課】 

 長崎県・熊本県・鹿児島県にまたがる地域を島原・天草・長島架橋

構想を中心とした島原道路（諫早インター～南島原市深江町）、島原



天草長島連絡道路（南島原市口之津町～熊本県天草市～鹿児島県長島

町）の地域高規格道路で結ぶことにより、熊本県のみならず鹿児島県

を含む九州西岸地域を一体化する構想があります。 

このプロジェクトは約 40 年前からのものですが、事業費が多くか

かるなどの理由から、なかなか実現できていません。このプロジェク

トが実現し、移動時間が短縮することで、県境を越えたヒト（観光客）

やモノ（物流）の交流・連携のみならず、熊本地震などの災害が発生

した場合の避難や災害物資の代替道路としての機能が期待されます。 

市としてもこのプロジェクトの早期実現に向け、関係各県・市町と

一体となって引き続き、国に要望を行っているところです。 

 

【ホームステイ制度の拡大（民泊）・商工観光課】 

 民泊については、国の法律の中で農林漁業者に限り宿泊所の免許を

簡素化して認可されています。そのため、どの家でも民泊ができるわ

けではありません。現在、市内に 170 軒程度の民泊受入家庭がありま

すが、農林漁業者の中でも条件が合う方については、どんどん拡大し

ていきたいと思っています。 

 

【B１グランプリ・商工観光課】 

B1 グランプリの開催場所は、主催者である愛Ｂリーグが決定しま

すが、本市にその規模（最大で 61 万人）のイベントをできる場所や

それを受け入れる公共交通機関や宿泊施設などの基盤がないこと、本

市で開催しても多額の費用に対する効果が限定的であること（これま

で集客やＰＲに有利な大都市で開催されています。）から開催の可能

性は低いと思われます。市では、これまでどおり南島原 FoodExpo の

開催や各地区のイベント開催を支援することで地域の振興を図って

いきます。 

 

【素麺流しイベント・商工観光課】 

 そうめん流しのイベントについては、今年度は、東京、福岡、県内

各地、市内及び海外で行っています。また先日は、島原市でテレビ撮

影の下そうめん流しギネスチャレンジにも参加いたしました。ご提案

いただきました通り、今後更にいろんなところでそうめんイベントを

実施し、島原手延そうめんの知名度向上、消費拡大に繋げ、そうめん

産業の発展を図っていきます。 

 

【大谷翔平などの有名人による講演会・スポ振】 

 上記のご提案についてですが、講演会の開催は有名人が講演者とな

りますとそのスケジュール等の調整が難しくなり、特に大谷選手のよ



うな超有名人で現役選手ともなると容易ではないことは理解してい

ただけるかと思います。誰を招聘するかにもよりますが、今後、何か

大きな事業（例：○○○30 周年記念事業）等に併せるなどすること

で、検討の余地はあると考えています。 

 

【ベイガ船長のテレビ出演・秘書広報課】 

 現在、ベイガ船長は各種イベントやテレビ番組など、出演の機会を

うかがいながら登場させているところであります。ご提案いただきま

したように、今後はさらにテレビ出演などの機会を積極的にみつけ、

南島原市を PR していきたいと考えています。 

 

【各町でのスポーツ大会等の開催・スポーツ振興課】 

 本市では現在、市体育協会加盟の各競技団体により年間を通じて大

会等を催しています。社会人（一般）向けや学生（小中高）向けなど

様々ではありますが、旧町単位での大会もいくつかは残っています。 

競技大会は、中学校・高校は中体連・高体連絡みの大会もあります

が、市内の大会のほとんどが市体育協会加盟各競技団体で運営をして

いますので、各旧町での開催は自主運営であるならば可能であると思

われます。 

 

【企業創設、設備融資による経済活性・商工観光課】 

 市では平成 28 年度から創業者向けの補助金や資金制度をつくっ

て、市内での創業者を支援しています。 

 

担当課 商工観光課・スポーツ振興課・企画振興課・秘書広報課 

 


